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新潟 RC 11 月第 ４例会 (2018.11.27) №３２５９ 

 

(1) ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱 

 

(2) 若槻 良宏会長挨拶 

皆様こんにちは。本日は、第２分区ガバナー補佐の丸山常彦

様、第２５６０地区副幹事の吉井直樹様、同じく副幹事の明田

川賢一様にお越しいただき、ガバナー公式訪問の講話を行い

ます。ご案内のとおり、本日はガバナーが不在のため、例年と

は異なるやり方にはなりますが、ご理解、ご協力をお願い申し

上げます。 

先日、地区大会が無事に終了しました。今年の地区大会は、

ガバナー不在のなか、三条ＲＣを筆頭に三条地区のＲＣが一

致団結した、とても心温まる地区大会でした。その地区大会の

合間をぬって、クラブ会長会が開催され、重要な議題が討議さ

れました。その議題とは、ガバナー選出の分区輪番制の運用

方法を決めるというものです。 

ガバナーとは、ＲＩ理事会の一般的な指揮、監督の下に職務を

行うその地区におけるＲＩの役員です。地区内のクラブの管理

は、ガバナーの直接監督下に置かれます。そのうえで、ガバ

ナーには、地区内のクラブに対する指導、監督を行う任務が

課せられています。ガバナーになるには、①就任する日の直

前３６か月前から２４か月前までの間に、ガバナーノミニーに選

出され、②就任する２年前にガバナーノミニーに就任し、③就

任する１年前にガバナーエレクトに就任するものとされていま

すが、このルールどおりに選任や就任ができていないのが現

状です。このような現状を踏まえて、２０１６年１１月５日の会長

会においてガバナー選出の分区順番制を決議しました。そし

て、２０１８年１１月１１日の会長会において、ガバナー選出の

分区順番制の運用方法を決議しました。具体的には、２０２０

年～２０２１年度を起点として、第１分区から第７分区の順に輪

番でガバナー候補者を輩出する、但し、第２分区については１

サイクル内において２回の頻度でガバナー候補者を輩出する

というものです。また、付帯決議として、「分区輪番制は、ガバ

ナー選出の難航に対処するためのものであり、地区内クラブ

で分区輪番制とは無関係に自主的にガバナー輩出を希望す

るクラブがある場合には、その希望は輪番制に優先し、その埒

外におかれるものであることを確認する。」が付議されました。 

 

 

 

 

投票の結果、賛成多数により決議案は承認可決されました。も 

っとも、決議案が承認可決されたとはいえ、強制力を伴うもの

ではなく、実効性には疑問の声もあがっています。また、問題

の本質は、ガバナー及びガバナー輩出クラブの負担が大きい

ことにあるとの声もあるようです。これに対し、地区は、ガバナ

ー事務所と地区事務所を分離するなど、負担軽減に努めてい

ますが、根本的な原因は、地区の事業、プロジェクトが肥大化

していることにあるのではないかとも思われます。 

そこで、改めて「地区」の意義について考えてみたいと思いま

す。ロータリー章典（17.010.1. 地区の役割）には、「地区とは、

理事会によって設けられた地理的な境界内にあるクラブの集

まりである。地区の目的は、ロータリークラブを強化し支援する

ことである。地区が特定の奉仕プロジェクトやプログラムを完遂

することは必須とされてはいない（2018 年 4月理事会会合、決

定160号）。」と記載されています。つまり、地区とは、境界内の

クラブの集まりであり、地区の目的は、ロータリークラブを強化

し、支援することにあります。地区が事業を行うことは目的とは

されていません。また、地区が奉仕プロジェクトやプログラムを

完遂することは必須とされてはいないのです。分区輪番制な

どの問題に接し、改めて地区の意義を再確認したうえで、ガバ

ナーやガバナー輩出クラブの負担を軽減する観点からも、事

業の見直しなどを検討する必要があると思います。 

他方で、私たちは、第２５６０地区で最も歴史のあるクラブとし

て、先頭に立って積極的に地区の運営に協力していくことが

求められます。さしあたり、２０２０年―２０２１年度には、当クラ

ブからガバナー補佐を輩出する予定ですので、会員の皆様と

問題意識を共有しながら、候補者の人選や候補者に対する支

援の方法等について検討していく必要があると考えておりま

す。 

少し湿っぽい話になってしまいましたが、現状を正確に伝える

のも会長の務めの一つであると考え、報告させていただきま

す。 
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(3) 一年交換学生Ｒａｎｅ Ｂｉｅｋｅｒさん挨拶 

 

(4) ビジターの紹介 

ガバナー補佐 丸山常彦君（新潟中央 RC） 

地区副幹事 吉井直樹君、明田川賢一君（三条 RC） 

 

(5) 委員会報告 

・小飯田 澄雄親睦副委員長より、１２月４日「野鴨を食べる

会」ご案内 

・古田 秀衛インターアクト委員長より１２月２３日 IA 献血活

動協賛金のお願い 

 

(6) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(古田 秀衛委員) 

田中 克典君 進藤  博君 

米山奨学会寄付発表(新田 幸壽委員長) 

徳永 昭輝君 岡村 健吉君 

仙石 正和君  

青少年育成基金寄付発表(細野 義彦委員) 

細野 義彦君 本間  彊君 

津久井勝之君 白勢 仁士君 

 

(7) ニコニコボックス紹介（若杉 武委員長） 

・川瀬 康宏ガバナー 

・若槻 良宏会長、大澤 強幹事 丸山ガバナー補佐、吉

井副幹事、明田川副幹事を歓迎して。 

・敦井 栄一君 地区大会に於きまして、ガバナー賞（永年

在籍ロータリアン表彰）を頂きました。子子孫孫までの名誉

です(涙)。 

・石橋 正利君 ５番目の孫の初宮にまいります。じいじとし

ては幸せです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(8) 幹事報告（大澤 強） 

・例会後写真撮影を行いますので、５階写場へ移動願いま

す。 

・撮影後、クラブ協議会参加の方は 12 階 ゴンドリーナへ

お願い致します。 

 

(9) 公式訪問 

丸山ガバナー補佐ご挨拶 

ビデオ放映 

吉井直樹副幹事ご挨拶 

 

 

 

(10) １１月２７日例会の出席率 ６８．８９ ％ 

会員数 ９３名（出席免除会員 ７名） 

出席者 ６２名（出席免除会員 ４名を含む） 

 (2週間前メーク後 ８６．６７ ％) 

 

 

１２月１１日の例会予定「会員スピーチ」 

社会奉仕委員会について 小林建社会奉仕委員長 

 

 

 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 
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